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结束了与广东男篮的比
赛， 浙江广厦球员孙铭徽又
一次在队友的搀扶下离开了
球馆。 没有外援，没有替补，

广厦的17号几乎一人扛起了
球队在进攻组织上的大旗，

而场均18分 、10个助攻和3

次抢断的数据让球迷将其列
入国内一流控卫的名单，同
时让中国男篮的一号位多了
一个选择。
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在CBA复赛之后的全华班球队
中，浙江广厦毫无疑问成为了最亮眼
的球队之一，在孙铭徽和胡金秋这对
内外线组合的带领下，球队取得了11
胜4负的战绩，其中不乏击败北京、辽
宁这样的强队。“从战绩上可以说给了
大家一个惊喜，自己其实也挺意外的，
确实没想到全华班可以打得这么好，
但有些比赛还是输在了心态上。”在全
华班作战的情况下，浙江广厦的国内
球员大放异彩，甚至有球迷戏称这是
一支“被外援耽误的球队”。“外援在场
确实会有一种习惯性的依赖，现在大
家都开始自己发挥了，敢于站出来去
打关键球，我觉得这是特别好的。没有
外援的情况下，大家打得其实更自信，
而且互相很了解彼此的打球习惯，所
以配合上会更加流畅。”

毫无疑问的是，孙铭徽已然成为
了浙江广厦如今绝对的后场核心，而
更让人欣喜的是，他的各项技术正随
着比赛的增多开始不断进化。“因为现
在球队就我一个组织后卫，持球也比
较多一些，所以也是要求自己在处理
球上面做得更完美一些。在有外援的
情况下，大家更习惯把球交给他们处
理，现在大家信任我，自己就要承担更
多的责任。”连续高强度的比赛让孙铭
徽坦言多少有些疲劳，自己也尽可能
地通过治疗和恢复去调整自己的身体
状态，“虽然赛会制的比赛之前在青年
联赛中经历过，但整个对抗强度和比
赛节奏是完全不一样的，确实在体能
上消耗很大，治疗时间也会比以前要
更长。自己其实也会在场上去调整，在
队友手感好的情况下，尽可能给他们
创造机会。”

除了球场上肉眼可见的贡献之
外，孙铭徽尽可能地将自己的经验灌
输给球队的年轻球员，让他们在宝贵
的登场机会中得到成长和历练，“比赛
和训练都会提点他们一些，我觉得年
轻不是借口，最重要的还是自身的心
态。另一方面靠他们自己在场上的应
变和发挥。现在没有外援，对他们来
说是一次很好的机会。”孙铭徽直言
看到年轻球员打出精彩表现的开心程
度丝毫不亚于自己，“看到他们能够在
每场比赛释放出自己的能量，打出自
己的水平，是真的发自内心为他们感
到高兴。”

复赛至今，孙铭徽的表现更是可
以用惊艳来形容，尤其是对阵辽宁男
篮一战，全场贡献34分和10次助攻的
他从数据上力压对方的两位国手郭艾
伦和赵继伟，一时间有关“谁是国内第
一后卫”的话题在球迷中引起热议。
“其实我挺介意这种比较的，因为我觉
得没有必要，也没有意义。”孙铭徽表
示自己只是个努力的“追赶者”，“我知
道和他们的差距其实很大，像郭艾伦、
赵继伟都参加过世界大赛，吴前也比
我多打了几年联赛，所以在场上的应
变、经验和判断都比我好很多，我就是
做好自己，更加努力去接近他们。”值

得一提的是，孙铭徽在采访中多次提
及了自己的队友，“大家都觉得我助攻
数很高，实际上也是因为队友能够把
球投进，像打北京和辽宁，刘铮、李金
龙的手感都很好，所以是大家一起努
力的结果。”

从2015年12月4日初登CBA联赛
舞台至今，孙铭徽在浙江广厦主教练
李春江打磨和调教下，逐渐从最初的
防守尖兵成长为一名全能战士，而他
和李春江之间在场上的互动更是让外
界看到了这对师徒之间独有的默契。
“我在球场上的很多东西都是李导教
给我的，因为他自己是后卫，所以他跟

我的沟通会更多一些。我觉得他在场
下的一些肢体动作对我来说就是一种
动力和鼓舞，让我敢于在场上更加大
胆地去做尝试。”和球迷所感受到的一
样，孙铭徽直言如今的李春江的确收
敛起了一些火暴脾气，更多以鼓励球
员为主，“因为现在都是年轻球员，所
以鼓励对他们来说很重要，确实比以
往温和了很多，是他自己一个很大的
改变。”

随着CBA联赛进入最紧张、刺激
的季后赛，孙铭徽和浙江广厦已然做
好了放手一搏的准备，“我们希望以一
个更好的状态去迎接后续的比赛。今

年季后赛赛制确实比较刺激，一场定
胜负，我们还是要放低姿态，一场场去
拼对手，只要我们打出自己的内容，对
任何对手都有机会去赢，但如果盲目
乐观和自信，任何比赛我们都有可能
输掉。”对于孙铭徽来说，眼下最重要
的是恢复伤病，在高密度的赛程中，他
的两个膝盖以及肩膀都出现了不同程
度的伤势，“肩膀在来青岛之前就拉伤
了，所以在投篮方面很吃力，总觉得有
个人在底下拽着自己，所以投篮命中
率也是下降了10%，希望在这方面能
够尽快调整好。”

在这个特殊的时期，对于包括孙
铭徽在内的所有球员而言，有比赛可
打都是一件幸福的事情，毕竟过去五
个月无球可打的日子有多煎熬和苦
涩，只有他们能懂。“心理确实会有起
伏，因为一直不知道什么时候可以打
比赛，过日子没有盼头，大家每天就重
复一样的事情，很无奈。”孙铭徽说道，
“那时候想的就是如果真的赛季不能
恢复，这段时间就当夏训了。”

为了帮助球员调整心理状态，浙
江广厦在4月下旬给全队放了一个假，
这也让常年奔波于联赛和国家队的孙
铭徽终于有一段比较长的时间和家人
一起度过，同时让自己的身体得到一
个充分的休息，但让他没有想到的是，

仅仅在家待了不到几天的时间，吉林
一带成为了疫情高风险地区，甚至一
度传出要封城的消息。“我们球队是5
月15日集中，最后我退掉了13日的机
票，在5月10日这天自驾返回了杭州。”
孙铭徽坦言这是自己第一次离开家的
时候流下了眼泪，“说实话是一次很纠
结的选择，因为这天是母亲节，我离开
家里十多年都没有在家陪母亲过节
日，好不容易赶上这一次却⋯⋯”提及
那天的场景，感性的孙铭徽依旧有些
语塞，“我从来没有离开家的时候哭
过，但那天妹妹哭得很厉害，我自己也
是第一次掉了眼泪。”
在全封闭的环境下，孙铭徽坦言难

免会出现烦躁和疲劳的情况，但同时也

能够让自己更加全身心地投入到篮球
当中。“平日里就是打打游戏，做个治
疗，和队友、家人聊聊天，一天就过去
了。”孙铭徽说道，“以前和家人打电话
时间很短，就报个平安，但现在一打就
是半个小时，他们也是为我的表现感到
高兴，看到我成长了，感到很欣慰。”

除了最重要的CBA联赛之外，孙
铭徽在平日里不忘关注自己的“铭徽
篮球公园”，这个坐落于杭州萧山区的
球馆凝聚了他的很多心血。“可以说是
圆了自己从小的一个梦想，现在是有
三个成人场地和两个小场地。我们在
8月底开了一个培训班，希望能够培养
出一批小朋友，为中国篮球做一些力
所能及的贡献。”孙铭徽说道，“其实自

己平日里没事也会去转转。看到有人
在自己的球馆打球，那种感觉很难形
容，包括在自己球馆训练的感受都是
不一样的。”
从籍籍无名，到国字号顶尖后卫，

总有人说孙铭徽是幸运的，甚至连他
自己都这么认为，“确实是这样，无论
是世预赛打韩国，还是世界杯递补入
场，都是因为有其他球员受伤，所以自
己才有机会。”话虽如此，但熟悉他、了
解他的人都知道这个骨子里不服输的
人，付出了多少努力才能够走到今天，
毕竟机会总是留给做好准备的那个
人，而在他篮球生涯的不远处，全明星
首发、国家队首发等各种荣誉头衔似
乎开始朝他招手。

全华班打通
“任督二脉”

浙江广厦全华班最大惊喜

孙铭徽 目前最好的国产控卫

16.7分

3.9个篮板

6.8次助攻

3.1次抢断
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2.8个篮板
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1.9次抢断

邗

邗

邗

邗

本赛季场均 上赛季

场均

不做比较只做自己，我只是“追赶者”

疫情影响情绪，第一次在离家时落泪

孙铭徽复赛以来的表现可圈可点


